
高橋文彦ゼミについて 

  

こんにちは、高橋ゼミのゼミ長の消費情報環境法学科の真殿桜です！2023 年度の高橋ゼミ

は、法律学科 3 名、政治学科 1 名、消費情報環境法学科 2 名、グローバル法学科 5 名（グ

ローバル法学科の留学時期の関係で 4年生が 4名います）の計 11名で活動しています。 

 

・ゼミの活動について 

2023 年度は木曜 3限に活動しています。前期はサンデルの『これからの正義のために』 

という本をもとに個人発表を行い、それについての議論をしました。後期は井上達夫先生の

『共生の作法』についてやゼミ生が好きなテーマについての個人発表をしました。法哲学と

いうテーマは堅いようですが、ゼミ生もほとんど全員が法哲学について勉強したことがな

い状態からのスタートでした。先生が丁寧に教えてくださいますし、ゼミ生と議論しつつ法

哲学について学んでいけるので、気負わず飛び込んできて大丈夫です！ 

 

・合宿やイベントについて 

基本的に合宿は必ず行きます！行き先についてはゼミ生で話し合い、国内に限らずどこ

でも自由に決められます！今年は飛騨高山に行きました。古民家を一棟借りて全員でご

飯を作ったり、花火をしたりと非常に楽しい合宿でした。 

 また、大体 1 月に一回ほどのペースで懇談会をしています。今年は 3 限にゼミがあっ

たので、昼休みと授業時間を使って昼食会をしたり、ゼミのあとに同期で集まってご飯に

いったりしました！ 

 

今年度の高橋ゼミには法学部の全学科の生徒がいます。高橋先生はグローバル法学科の先

生ですが、どこの学科でも問題ありません。例年のゼミ生の声で語られているように、分か

らないことがあっても先生やゼミ生のフォローがきちんと入ります！それから、英語につ

いてですが、今年度は英語の史料を使った授業が一回だけありました。ですが、英語ができ

ないと困るようなことは一切ありませんでした！ 

 最後に、高橋ゼミは楽しみながら学べるゼミです。高橋先生も優しく穏やかな方でゼミ活

動が厳しすぎる、なんてことはぜんぜんありません。少しでも高橋ゼミに興味がある、とい

う方は是非高橋先生のところへ行ってみてください！もしゼミ生にも話が聞きたい、など

ありましたら、私への質問も大歓迎です！皆さんが良いゼミ選びをできることを祈ってい

ます！ 

 

2023 年度ゼミ長 真殿桜 mail：21jc1184@meijigakuin.ac.jp 


